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TEATRO DEL MAGGIO, MATTARELLA 
A FIRENZE PER L’INAUGURAZIONE. 

TRA I PROTAGONISTI IL BARITONO DI 
PIETRAPAOLA, GIOVANNI MAZZEI

Un lungo applauso, con tutti 
gli ospiti in piedi, ha salutato 
l’ingresso del presidente della 
Repubblica Sergio Mattarella 
nel nuovo auditorium del teatro 
del Maggio musicale a Firenze 
per il concerto inaugurale, poco 
prima di Natale. 
Al suo arrivo Mattarella è stato 
ricevuto dal sindaco di Firenze, 
e presidente della Fondazione 
del Maggio, Dario Nardella, 
con il presidente della Toscana 
Eugenio Giani.
Poi un incontro con il 
sovrintendente Alexander 

Pereira e a seguire con il maestro 
Zubin Mehta.
E qualcuno ha gridato «bis», come 
accaduto alla Scala durante la prima 
di inizio dicembre, preannunciando 
il rinnovo del mandato, che si è poi 
concretizzato a gennaio. 

Die Fledermaus 
di Johann Strauss

Die Fledermaus 
di Johann Strauss

NADINE SIERRA Soprano,
GIOVANNI MAZZEI Baritono,
LA TRAVIATA DI GIUSEPPE VERDI

PLACIDO DOMONGO Baritono - GIOVANNI MAZZEI Baritono
LA TRAVIATA DI GIUSEPPE VERDI
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INAGURAZIONE NUOVO AUDITORIUM ZUBIN MEHTA  CON 
SERGIO MATTARELLA PRESIDENTE DELLA REPUBBLICA ITALIANA

Zubin Mehta: «Presidente, questa è casa sua»
«La settima sinfonia di Beethoven è stata una richiesta del presidente Mattarella, 
e noi l’abbiamo fatta con tutto il cuore», ha spiegato il Maestro Zubin Mehta.

Gli ospiti
Tra gli ospiti la presidente del Senato Elisabetta Casellati, il ministro dell’Interno 
Luciana Lamorgese, il vicepresidente del Csm David Ermini e il leader Iv Matteo 
Renzi. All’inizio della serata è stato suonato l’inno di Mameli. 

Tra i protagonisti del Teatro del maggio musicale fiorentino è Giovanni Mazzei, 
baritono di Pietrapaola, amico della nostra rivista, che sta facendo grandi 
progressi nella sua carriera, conquistando sempre nuove vette. A lui vanno le 
nostre congratulazioni per i suoi 30 anni di palcoscenico ed i migliori auguri per 
il futuro. 
                                     Arturo Tridico



FALSTAFF di G. VERDI

FALSTAFF
di G. VERDI
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Born in in Pietrapaola in Calabria in 
the southern toe of the boot of Italy, 
Giovanni lives and works in Tuscany. 
After taking his diploma he continued 
his music studies with Marida Tosto at 
the prestigious Fiesole School of Music 
just outside Florence. At the same 
time he studied singing with the world 
famous baritone Rolando Panerai, also 
expanding his repertoire with composer 
and conductor Luciano Bettarini and 
the soprano Maria Luisa Zeri. 

Over the years he has  alternated classic 
baritone roles with twentieth-century 
and contemporary music ranging from 
Berg to Debussy, Ravel to Respighi  
Schönber and Stravinski to modern 
Italian composers like Berio, Bussotti to 

Malipiero, Petrassi and Bettarini. 

With the School of Fiesole he has toured 
many theaters  in Italy and abroad. 
singing i in L’incoronazione di Poppea, 
in the “Monteverdi Project”. and in Don 
Giovanni and Le Nozze di Figaro  in the 
«Mozart-Da Ponte Project» directed by 
baritone Claudio Desderi.

With the Florence Maggio Musicale, 
Italy’s most important festival theatre, 
he has participated in international tours 
of Asia and the USA, developing into a 
much appreciated artist for his qualities 
both as a as a singer and and actor.

He has worked with a host of important 
conductors including Muti, Abbado, 

Mehta, Conlon, Ozawa, Prêtre, Bellugi, 
Campori, He has worked together with 
conductors such as - Georges Prêtre, 
Piero Bellugi, Angelo Campori, Claudio 
Desideri, Zubin Mehta, James Colon, 
Seiji Ozawa, Robert Francois Girolamy, 
Reynald Giovanetti, Riccardo Muti, 
Richard Bonynge, Wolfgang Sawallisc 
, Claudio Abbado, Riccardo Chailly, 
Jose Luis Basso, Danilel Oren, Jeffrey 
Tate, Stefano Ranzani, Garcia Navarro, 
Daniele Gatti Roberto Abbado, Roberto 
Parmeggiani, Anton Guadagno, Lorin 
Maazel, Marcello Viotti, Claudio 
Scimone, Elio Boncompagni, Oleg 
Gaetani, Valerio Galli, Sesto Quatrini, 
Stefano Teani.

ITALIAN   BARITONEITALIAN   BARITONE
GIOVANNI MAZZEIGIOVANNI MAZZEI

Thirty YearsThirty Years
Of OperaOf Opera

StageStage

DANCAIRO CARMEN BIZET TEATRO
GALLI RIMINI

Die Fledermaus 
di Johann Strauss

DANCAIRO CARMEN 
BIZET TEATRO
GALLI RIMINI
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IL FESTIVAL DELLE SPARTENZE  HA
FESTEGGIATO SAN VALENTINO CON I BRONZI DI RIACE

Domenica 14 febbraio dalle 

ore 17 in diretta Facebook 

tra musica e arte si è svolto 

un evento sull’archeologia 

calabrese.

Un San Valentino all’insegna dell’arte, 
della cultura e della musica. L’iniziativa, 
nata dalla collaborazione oramai 
consolidata tra l’Associazione Calabresi 
in Germania e l’Associazione AsSud 
di Paludi, sarà dedicata ai Bronzi di 
Riace a visto la partecipazione di ospiti 
di rilievo nazionale e internazionale. 
A guidarci alla scoperta dei Bronzi (il 
prossimo anno saranno 50 anni dal 
ritrovamento) sarà uno dei massimi 
esperti in materia: il prof. Daniele 
Castrizio, archeologo e membro del 
Comitato Scientifico del Museo di 
Reggio Calabria, che custodisce i due 
guerrieri.

Tra gli ospiti, si segnalano Giovanna 
Giordano (Coordinatrice delle 
Relazioni pubbliche della Casa d’Italia di 
Montreal), il Prof. Domenico Servello 
(Direttore Centro Scuola e Cultura 
Italiana di Toronto), Prof. Domenico 
Audino (Presidente Federazione 
Calabro-Canadese Est-Canada), la 
Prof.ssa Elisabetta Maino (Docente 
Istituto Cultura Italiana di Lisbona). 

A condurre le danze è stato Giuseppe 
Sommario (AsSud e direttore del 
Piccolo Festival delle Spartenze) 
e Pietro Silvestro (Presidente 
dell’Associazione Calabresi in 
Germania e neoeletto Consultore 
della regione Calabria) che hanno 
intrattenuto gli ospiti, parlanno della 
collaborazione fra le due Associazioni, 
impegnate in progetti comuni rivolti alla 
promozione e alla valorizzazione della 

Calabria e dei Calabresi nel Mondo. 

Il tutto è stata accompagnato dagli 
interventi musicali di Carmine 
Sangineto (campione mondiale di 
Organetto), e quelli di Mimmo Audino 
(maestro della musica popolare e 
tradizionale calabrese) dedicanno una 
serenata a tutti gli innamorati. 

L’evento è stato trasmesso in diretta 
giorno 14 febbraio alle ore 17.00 pm 
(orario Roma) in crossposting sulle 
pagine Facebook dell’Associazione 
Calabresi in Germania e del Piccolo 
Festival delle Spartenze.

Castrizio Autellitano
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Ha ottenuto il via libera da parte della competente 
commissione scientifica del ministero per il Sud il Renato 
Dulbecco Institute, un centro d’eccellenza per la produzione 
di anticorpi monoclonali e di nanoanticorpi (o pronectine), 
una forma più avanzata dei monoclonali attualmente in 
fase sperimentale per il trattamento del Covid ma anche in 
campo oncologico, che sorgerà a Lamezia Terme. 
L’iniziativa prevede un investimento di 27 milioni di euro e 
una ricaduta occupazionale per almeno 100 persone, fra 
cui ricercatori, collaboratori e impiegati. A darne notizia è 
il commissario della fondazione intitolata al premio Nobel 
nato a Catanzaro, l’ex presidente della Regione e docente 
universitario Giuseppe Nisticò. 
Il progetto è uno dei 13 riguardanti il territorio calabrese 
giudicati idonei e pertanto ammessi ai finanziamenti 
nell’ambito del bando sugli ecosistemi per gli ecosistemi per 
l’innovatività nelle regioni meridionali. 

A ospitare i laboratori del centro sarà la Fondazione 
Mediterranea Terina, nell’area ex Sir di Lamezia Terme, e 
opererà in collegamento stretto con le università calabresi. 
La Giunta regionale della Calabria, nel settembre scorso, 
ha approvato la delibera con la quale vengono concessi i 
locali.

Il Dulbecco Institute dovrà essere il primo tassello di una 
rete di centri di eccellenza che ancora mancano in Calabria, 
per cui molti pazienti sono costretti a recarsi in altre regioni 
italiane o all’estero. A presiederlo sarà un calabrese illustre, 
Roberto Crea, il padre delle biotecnologie che dopo 40 anni 
di attività in California tornerà in Italia proprio per dirigere 
l’istituto nella sua regione d’origine e che nei mesi scorsi ha 
effettuato un sopralluogo negli spazi riservati ai laboratori.

La Redazione

OK DEL MINISTERO PER IL SUD AL “DULBECCO INSTITUTE”

L’ex presidente della Regione e docente universitario Giuseppe Nisticò.Renato Dulbecco.
© Calabria.Live© ANSA.it

Fonte: quotidianodelsud.it
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Farnesina: nasce Direzione Generale diplomazia 
pubblica e culturale

“È appena nata ed è già al lavoro 
per fare del soft power dell’Italia 
uno strumento sempre più efficace 
di influenza e promozione dei 
nostri interessi nel mondo”. Così la 
Farnesina ha annunciato la nascita 
della Direzione Generale per la 
diplomazia pubblica e culturale, che si 
è riunita ieri per la prima volta.
Alla guida della Direzione come 
direttore generale, l’ambasciatore 
Pasquale Terracciano. Vice Direttore 
Generale e Direttore Centrale per 
la promozione della cultura e della 
lingua italiana Alessandro De Pedys, 
si legge nell’organigramma pubblicato 
dal ministero. Vice Direttore 
Generale e Direttore Centrale per 
la Comunicazione Niccolò Fontana. 
Capo Segreteria Caterina Gigliuto.
La Direzione è suddivisa in sei Uffici 
e tre Unità: Ufficio I – Relazioni con 
i mezzi di comunicazione, Ufficio II – 
Relazioni con il pubblico, Ufficio III – 

“La missione della Voce è la promozione della lingua e della cultura italiana nel mondo. Ogni iniziativa che voglia 
promuovere l’Italia è bene accetta e per noi preziosa. Buon lavoro alla nuova Direzione generale.

Arturo Tridico - editore La Voce”

Promozione culturale e Istituti italiani 
di cultura, Ufficio IV – Promozione 
della lingua e dell’editoria italiane, 
internazionalizzazione delle università, 
borse di studio, Ufficio V – Sistema 
della formazione italiana nel mondo, 
Ufficio VI – Cooperazione culturale 
in ambito multilaterale, missioni 

archeologiche. Le unità sono: Unità per 
il coordinamento della comunicazione, 
Unità di Analisi, Programmazione, 
statistica e documentazione storica 
e Unità per la promozione dell’Italia 
nelle organizzazioni internazionali.

(askanews)
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Per la prima volta, con 1.721.637 ingressi, nel 2021 le Gallerie 
degli Uffizi sono state il luogo di cultura più visitato d’Italia: 
più del Colosseo (che con 1.633.436 ingressi è al secondo 
posto), del Parco archeologico di Pompei (1.037.766) e dei 
Musei Vaticani (1.612.530). Lo rendono noto le Gallerie degli 
Uffizi in base alla classifica stilata dal Giornale dell’Arte, sui 
visitatori di musei ed esposizioni in Italia e nel mondo nel 2021. 
Il primo weekend con domenica gratuita, iniziativa appena 
riattivata dal ministero della Cultura, per le Gallerie è stato il 
fine settimana più frequentato dal 2019, con 32.912 visitatori. 

Per il direttore Eike Schmidt: «Siamo di nuovo su una linea 
ascendente che fa ben sperare per il futuro. Si è trattato di 
un impegno di squadra che ha coinvolto tutti i colleghi che 
lavorano agli Uffizi con le più diverse mansioni. Insieme è 
stato possibile realizzare i tre fattori decisivi che hanno potuto 
attirare e fidelizzare i visitatori: le nuove sale del Cinquecento 
aperte lo scorso maggio, le mostre che spaziano dall’antichità 
classica al contemporaneo e l’offerta culturale che diramiamo 
anche sul web e sui social».  

UFFIZI LUOGO CULTURAUFFIZI LUOGO CULTURA
PIÙ VISITATO IN ITALIA NEL 2021PIÙ VISITATO IN ITALIA NEL 2021    

NON  RICEVETE  PIU’  LA  NOSTRA  RIVISTA  A  CASA VOSTRA? FORSE  IL VOSTRO  ABBONAMENTO  E SCADUTO ?
Dovuto ai costi postali elevati possiamo inviarvi la rivista a casa vostra solo se ci inviate il rinnovo del vostro contributo di  

25$ CAN (50$ USA) (per un anno), e di 60$ CAN (100$ USA) (per 3 anni - 36 numeri). Abbonandovi, contribuite alla conservazione e la 
promozione della nostra Cultura e della nostra GENTE di grandi talenti , Protagonisti del progresso economico di questo grande Paese.
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CULTURA ITALIANA DELL’ 800 AL 900 Ricerca a cura di Enrico Del Castello

UN’IMMAGINE: CENTO PAROLE
Se è vero che un’immagine vale cento 
parole, allora le foto che vediamo ci 
parlano in maniera molto eloquente, di 
un passato non molto lontano ma che 
ormai non si ricorda quasi più. Cento 
anni di storia nel millenario percorso 
dell’umanità sono un granello di sabbia 
eppure se pensiamo agli ultimi cento 
anni, abbiamo raggiunto traguardi da 
fantascienza che non avremo mai 
potuto realizzare senza l’ingegno e la 
perseveranza. Basti pensare che gli aerei 
di linea – che fanno parte della nostra 
vita quotidiana –sono soltanto apparsi 
dal 1914; l’internet senza la quale non 
possiamo vivere ha soli 37 anni…e si 
potrebbe seguitare la prima automobile 
concepita da Karl Benz apparse solo nel 
1886. Insomma tutto questo per direche 
vale la pena guardare a questa serie di 
fotografie e riflettere sul progresso e sui 
traguardi tecnologici che il genio umano 
sia stato capace di raggiungere. Aimè, 
quello che ha poco cambiato sono i 
conflitti armati resi ancora più micidiali 
dallo stesso genio umano che ha 
saputo farci progredire in tanti importanti 

traguardi. È tempo di Pasqua, che per 
molti è la festa della Pace per eccellenza; 
queste foto ci devono ispirare per essere 
grati ma allo stesso tempo farci riflettere 
che se, invece di continuare a provocare 
conflitti armati lo stesso genio si 
potrebbe mettere al servizio della pace 
e alla lotta contro la povertà, il mondo 
forse potrebbe raggiugere ancora 

migliori traguardi. Il traguardo della pace 
e della tolleranza certe volte sembra 
irraggiungibile. Queste foto ci parlano 
di un tempo non molto lontano eppure 
reale, chissà se un giorno, spero non 
molto lontano si possa dire lo stesso dei 
conflitti armati che hanno tante vittime 
innocenti.

CULTURA
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CULTURA
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Sigep China, primo appuntamento a Shenzhen nel 2023
Presentato oggi in conferenza stampa al Sigep di Rimini 
il primo step dell´accordo tra Italian Exhibition Group e 
Koelnmesse. In base al memorandum d´intesa dei mesi 
scorsi, Sigep, manifestazione di IEG che si tiene ogni anno 
alla fiera di Rimini si estenderà sia su location mondiali dove 
sono in calendario edizioni delle fiere food di Koelnmesse 
´powered by Anuga´, la manifestazione leader nel mondo 
per l´industria alimentare e delle bevande, sia verso nuovi 
mercati potenzialmente profittevoli tanto per IEG quanto 
per Koelnmesse.
Oggi è stata presentata la prima tappa di questa nuova, 
importante occasione di business per tutto il mondo del 
foodservice dolce. Sigep China, la fiera internazionale del 
Sud della Cina dedicata al gelato, pasticceria, panificazione, 
caffè si terrà dal 19-21 aprile 2023 nella città di Shenzhen, al 

World Exhibition and Convention Center. Sarà posizionata 
con Anufood China – powered by Anuga, ´evento food 
leader di Koelnmesse nel sud della Cina.
“Con questo accordo Sigep, che è tra le nostre manifestazioni 
di punta, potenzierà la sua mission di portabandiera 
del Made in Italy alimentare nel mondo – ha dichiarato 
Corrado Peraboni, CEO di IEG – cominciando, insieme a 
Koelnmesse, dalla Cina, che è il primo mercato di sbocco 
al mondo per l´export italiano. Il made in Italy, che secondo 
Istat ha sfiorato un giro d´affari pari a 500 miliardi di euro a 
fine agosto 2021, ha registrato con Pechino un incremento 
a doppia cifra, pari a quasi il 20%”. Nel 2021 i punti vendita 
attivi di gelato artigianali rilevati in Cina sono 60, mentre nel 
2020 erano 50, pari appunto a un +20%.

(askanews)

I PROVERBI ITALIANI PIÙ FAMOSI

• A CAVAL DONATO NON SI GUARDA IN BOCCA
• A BUON INTENDITOR, POCHE PAROLE
• CHI DORME NON PIGLIA PESCI
• IL LUPO PERDE IL PELO MA NON IL VIZIO
• LA GATTA FRETTOLOSA FA I FIGLI CIECHI
• L’ERBA DEL VICINO È SEMPRE PIÙ VERDE
• RIDE BENE CHI RIDE ULTIMO
• IL BUON GIORNO SI VEDE DAL MATTINO
• FRA I DUE LITIGANTI IL TERZO GODE
• NON È TUTTO ORO QUELLO CHE LUCCICA

• LE BUGIE HANNO LE GAMBE CORTE
• UOMO AVVISATO, MEZZO SALVATO
• CHI TROPPO VUOLE NULLA STRINGE
• TRA MOGLIE E MARITO NON METTERE IL DITO
• CHI FA DA SÉ FA PER TRE
• VIVI E LASCIA VIVERE
• TRA IL DIRE E IL FARE C’È DI MEZZO IL MARE
• A CHI MAL FA, MAL VA
• A CASA SUA OGNUNO È RE
• UNA COSA TIRA L’ALTRA



50023873

La Calabria tutta da scoprire
Calabria 2022

Per maggiori informazioni chiamate

1-877-586-8747
o la vostra agenzia di fiducia

info@volare.vacations � www.volare.vacations
8400 Jane St. Bldg. D, Unit 102, Concord, ON L4K 4L8
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Il porto diIl porto di
Gioia Tauro Gioia Tauro 
primo in Italia primo in Italia 
nel settore nel settore 
transhipmenttranshipment

Il porto di Gioia Tauro ha confermato il suo primato nazionale 
nel settore del transhipment con 3.146.533 teus movimentati 
nel corso del 2021. 
Lo ha reso noto il presidente dell’Autorità di Sistema portuale 
dei Mari Tirreno Meridionale e Ionio, Andrea Agostinelli.
Dotati di elevata tecnologia, i nuovi sistemi ispettivi puntano 
all’efficienza dei controlli e delle attività ispettive sui 
container, mediante l’utilizzo di apparecchiature a raggi X e 
detector raggi gamma, e, nel contempo contribuiscono ad 
aumentare la competitività del porto, che in questo modo 
non subisce rallentamenti del transito. Da qui il primato 
dello scalo calabrese nel settore della movimentazione dei 
containers.
«Grazie, infatti, alla elevatissima capacità di controllo degli 
scanner, che ispezionano qualunque tipologia di merce 
all’interno dei container, si risponde - rileva Agostinelli - 
all’esigenza di sicurezza richiesta allo scalo e, nello stesso 
tempo, si garantisce l’accelerazione dei flussi operativi interni 

Fonte: Autorità Portuale di Gioia Tauro

© Micheal Castaldo PKA MC Cell - CC

al porto, ricercati dal mercato globale che è in costante 
evoluzione».

La Redazione
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EMIGRAZIONE

UN CALABRESE A BORDO DELLA PINTA

Immigrazione e Calabria sono da 
sempre parole che vanno insieme, 
specie se parliamo dell’America.
Chi fu però il primo calabrese a 
calpestare il suolo americano? Grazie 
alle ricerche effettuate nell’Archivio 
General De Simancas (Valladolid) dalla 
studiosa Alice Bache Gould abbiamo 
un nome! Si tratta di Antόn Calabrés, 
marinaio di Pinzόn, il comandante della 
Pinta.
Nel giugno 1492 mentre Cristoforo 
Colombo si trovava a Palos, cercando 
invano volontari per armare le caravelle, 
arrivò in porto Pinzόn reduce da un 
viaggio in Italia. Qui avrebbe potuto 
ingaggiare Calabrés come marinaio.
Calabrés è nell’elenco dei partecipanti 

A cura di Simona GrilloA cura di Simona Grillo

ANTΌN CALABRÉS FU UNO DEI MARINAI DI COLOMBO ALLA SCOPERTA DELL’AMERICA

al secondo viaggio di Colombo 
imbarcato sull’ammiraglia della 
flotta, la Marigalante.
Calabrés nelle carte d’archivio è 
inteso come cognome, ma forse 
era un aggettivo di nazionalità. 
Molte città calabresi se ne 
contendono l’appartenenza. 
Si ipotizza che fosse di Amantea 
che nel XV secolo era il più 
attivo centro sulla costa. 
Esiste infatti una tradizione 
orale che parla di un’antica 
commemorazione in onore del 
marinaio amanteano al seguito 
di Cristoforo Colombo.
Nella zona vecchia di Amantea 
troviamo inoltre una chiesetta 
denominata della Pinta, un vico 
la Pinta e una fontanella del ‘500 
detta della Pinta. 
Secondo lo studioso Gianni 
Aiello il marinaio calabrese di 

Colombo invece sarebbe di 
Seminara, da dove proveniva 
anche Giovanni Calabrese, 
luogotenente di Carlo V.
Da dove venisse di preciso 
poco importa, Calabrés era con 
Colombo a scrivere la storia: il 
suo nome è inciso sulla targa di 
bronzo posta a Paseo Ribeira 
a Bayona (Galizia) insieme a 
quello dei marinai della Pinta, 
la prima nave a ritornare con la 
notizia della scoperta del Nuovo 
Mondo.
Ecco un altro motivo per cui La 
Voce Euro – Canada& USA ha 
scelto il 12 ottobre (Columbus 
Day) come data di tutte le 
celebrazioni del suo 40mo 
Anniversrio e della consegna del 
prestigioso “Premio Colombo” 
alle personalità più illustri e 
meritevoli.
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Foto sopra: Ricostruzione della Pinta. Foto a sinistra: targa in bronzo a 
Paseo Ribeira a Bayona a ricordo dei marinai della Pinta.
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Dalle colline calabresi ai monti lunari:
il grande viaggio di Dario Antonucci.

Giunto nel 1937 a New York 
da una fattoria di San Marco 
Argentano in provincia di 
Cosenza, Dario Antonucci 
Dario è l’uomo che progettò 
il sistema che misurava i 
parametri di bordo dell’Apollo 
11.
Oggi ha 96 anni e vive a 
Knoxville in Tennessee e tra i 
suoi ricordi più cari conserva 
una foto autografata dai piloti 

A cura di Simona GrilloA cura di Simona Grillo

ingegneria di giorno lavorava, la sera seguiva le lezioni 
e studiava. E grazie alla sua tenacia e al suo spirito di 
sacrificio, il suo nome vivrà per sempre scolpito nella storia 
della conquista delle stelle.

della missione Apollo11.
All’epoca lavorava per la Grumman Aerospace Corporation, 
il colosso industriale che aveva esteso i suoi orizzonti verso 
lo spazio, realizzando gli Orbiting Astronomical Observer, 
gli antenati del telescopio Hubble.
Nel 1962 la Grumman aveva firmato con la Nasa 
un contratto per realizzare la strumentazione del 
Lem, il modulo lunare. A capo del team di tredici 
tecnici e quattro ingegneri c’era proprio il nostro 
Dario.
Per l’ingegner Antonucci l’allunaggio del 1969 
era stato solo l’inizio: partecipò infatti a tutte 
le spedizioni lunari, compresa la drammatica 
Apollo 13.
In quell’occasione fu proprio a bordo del Lem 
che l’equipaggio riuscì a salvarsi e a ritornare 
sulla Terra.
Come lui stesso ha dichiarato “Con il programma 
lunare è stata ideata e sviluppata una mole 
impressionante di tecnologia che ha aiutato il 
mondo a progredire: le missioni Apollo sono 
ancora oggi la base che permette di guardare a 
future esplorazioni spaziali, verso Marte e magari 
oltre”.
Dario iniziò facendo il giardiniere insieme al padre, 
ma intanto studiava continuamente. Poi ci fu la 
guerra e fu arruolato come radio operatore. 
Ritornato con l’obiettivo di laurearsi in 

Dario Antonucci (© famedisud.it)

LEM Apollo 11
(© nerdpix.com)
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Foto cortesia Silvio Sangineto

Silvio Sangineto, 35 anni, originario di Paola 
(Cosenza), è un vero talento. Di quelli che fanno 
onore alla Calabria, terra tanto bella quanto avara 

per molti dei suoi figli, spesso costretti a lasciarla per gettare 
altrove le basi del proprio futuro professionale. Lui è, senza 
dubbio, uno di questi. Con coraggio, sacrificio e gran 
determinazione è riuscito a realizzare i suoi sogni lontano 
dal borgo d’origine, una bella località che si affaccia sul mar 
Tirreno, famosa per aver dato i natali a San Francesco di 
Paola.
Silvio Sangineto, laureato in Ingegneria informatica 
all’Università della Calabria, ha lasciato il suo paese per 
girare il mondo, fino ad approdare a Palo Alto, nella Silicon 
Valley (California), dove ha scelto di vivere e lavorare. Qui 
ha arricchito le sue esperienze professionali riuscendo 
a diventare Principal User Experience Desi-gner nella 
Microsoft, la nota azienda statunitense leader nel settore 
dell’informatica, fondata da Bill Gates. Un traguardo 
raggiunto dopo aver accumulato anni di espe-rienza 
internazionale nell’User Experience Design per diverse 
aziende (Macy, Bloo-mingdale, Lexus, Toyota, Bnp Paribas, 
Alabama Power). Non solo. Silvio è stato coinvolto in oltre 
60 progetti su prodotti, servizi ed ecosistemi utilizzati da oltre 
150 milioni di persone nel mondo. Come se non bastasse, 
vanta più di 150 incarichi co-me relatore, mentore e giudice 
in contesti internazionali.
Da gennaio 2020 è ambasciatore delle eccellenze italiane 
nel mondo. 
Lui, che ha sempre amato viaggiare e fare nuove esperienze, 
ricorda con tenerezza quando, da bambino, si dirigeva verso 
l’armadio, e aprendolo ne estraeva una grossa valigia, che 
trascinava a fatica verso la porta di casa, suscitando l’ilarità 
dei suoi ge-nitori. Silvio ha sempre desiderato esplorare 
il mondo e conquistare nuovi orizzonti, consapevole che 
“niente è impossibile, basta soltanto crederci”. Oggi la 
sua personale missione è consentire a individui e aziende 
di tutto il mondo di realizzare il proprio potenziale tramite 
metodologie del design. 

(Traduzione Claudia Zanolin)

Silvio Sangineto, 35, originally from Paola 
(Cosenza), is a real talent. 
He’s one of those who give pride to Calabria, a 
land as beautiful as it is stingy for many of his 

children, often forced to leave it. 
He is, without any doubt, one of them. 
With bravery, sacrifice and great determination he managed 
to make his dreams come true far from his village of origin, 
a beautiful town overlooking the Tyrrheni-an Sea, famous 
for being the birthplace of San Francesco di Paola.
Silvio Sangineto, a graduate in computer engineering at the 
University of Calabria, left his country to travel the world, 
until he landed in Palo Alto, in Silicon Valley (California), 
where he chose to live and work. Here he enriched his 
professional ex-periences managing to become Principal 
User Experience Designer in Microsoft, the well-known 
US company leader in the IT sector, founded by Bill 
Gates. A milestone achieved after accumulating years of 
international experience in User Experience Design for 
various companies (Macy, Bloomingdale, Lexus, Toyota, 
Bnp Paribas, Alabama Power). Not only that. 
Silvio has been involved in over 60 projects on products, 
services and ecosystems used by over 150 million people 
around the world. As if that weren’t enough, he boasts 
more than 150 positions as speaker, mentor and judge in 
international con-texts.
Since January 2020 he is ambassador of Italian excellence 
in the world.
He has always loved traveling and having new experiences, 
and fondly remembers when, as a child, he went to the 
wardrobe, and opening it he took out a large suit-case, 
which he dragged with difficulty towards the door of the 
house, arousing the hilarity of the his parents. 
Silvio has always wanted to explore the world and achieve 
new goals, aware that “nothing is impossible, you just need 
to believe in it”. 
Today his personal mission is to enable individuals and 
companies around the world to realize their potential 
through design methodologies.

SILVIO SANGINETO
orgoglio calabrese
ai vertici di Microsoft

Calabrian pride 
at Microsoft

EMIGRAZIONE
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POMPEI ED ERCOLANO AD ABU DHABI, 
PRESSO L’ISTITUTO ITALIANO DI CULTURA

TURISMO CAMPANIA

Grande successo della mostra, tenuta 
dal 19 marzo al 26 marzo presso 
l’Istituto Italiano di Cultura ad Abu 
Dhabi (537 Al Qasbah st., Al Bateen), 
e denominata “Private luxury”, un’opera 
immersiva che ha per protagoniste 
le bellezze di Pompei ed Ercolano e 
racconta le connessioni fra l’antica 
Roma e la Penisola Arabica, da dove 
provenivano spezie, profumi e perle: il 
Mediterraneo crocevia di scambi e di 
contaminazione culturale.
La mostra, realizzata con il contributo 
della Regione Campania, da Teichos 
e Kif Italia, con la collaborazione del 
Museo Archeologico Nazionale di 
Napoli – MANN e della profumeria 
artistica Tiziana Terenzi since 1969, ha 
fatto vivere un’esperienza avvolgente 
fatta di suoni, profumi ed immagini. 
La curatela è di Salvatore Agizza 
e del direttore del MANN Paolo 
Giulierini, mentre la direzione artistica 

è affidata a Giuliano Gasparotti e 
Francesco Mazzei. L’esposizione è 
stata organizzata in collaborazione con 

l’Istituto Italiano di Cultura/Ambasciata 
d’Italia negli Emirati Arabi Uniti.

Stefano Bellentani

© ANSA
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L’AEROPORTO DI CROTONEL’AEROPORTO DI CROTONE
RICEVE LA CERTIFICAZIONE “EASA”:RICEVE LA CERTIFICAZIONE “EASA”:

ORA RIENTRA NEGLI STANDARD EUROPEIORA RIENTRA NEGLI STANDARD EUROPEI

L’Aeroporto di Crotone «entra a pieno titolo a far parte degli 
aeroporti che rispondono agli standard europei», grazie alla 
certificazione Easa (European Union Aviation Safety Agency) 
rilasciata dall’Enac – Ente Nazionale per l’Aviazione Civile. È 
quanto ha reso noto la Sacal, spiegando che viene attestata, 
in particolare, «l’idoneità dell’organizzazione aziendale 
del Gestore aeroportuale (intesa quale insieme di mezzi, 
personale e procedure); la conformità delle infrastrutture, 
degli impianti e dei sistemi; la compiuta redazione del 

Manuale dell’aeroporto».
«Anche l’Aeroporto di Crotone, dopo quello di Lamezia e 
di Reggio Calabria – ha dichiarato soddisfatto il presidente 
Giulio De Metrio – riceve il bollino europeo della Certificazione 
ENAC. La consegna del Certificato ai nostri aeroporti non 
è solo un atto formale ma è un risultato importante, frutto 
di un grande lavoro di squadra e sinergia con tutti gli Enti 
aeroportuali».
Il bacino d’utenza è di circa 450mila persone. 

TURISMO CROTONE

REGGIO CALABRIA E MILANO 
SONO PIÙ VICINE CON ITA AIRWAYS

Raddoppiano i collegamenti giornalieri aerei tra Reggio 
Calabria e Milano Linate, grazie alla compagnia 
Ita Airways, aggiungendosi, così, al collegamento 
giornaliero per Roma Fiumicino.

Grande soddisfazione è stata espressa da Giulio De 
Metrio, presidente della Sacal, che ha sottolineato 
che si tratta di «un grande risultato per l’Aeroporto 

dello Stretto e per i nostri clienti dell’ampia area dello 
Stretto, che ricordiamo abbraccia anche passeggeri 
provenienti dalla città Metropolitana di Messina».

I collegamenti per Milano sono quattro: Linate 22 – 
Reggio 23.40; Reggio 06.20 – Linate 8.00; Linate 13.15 
– Reggio 14.55; Reggio 15.40 – Linate 17.20. 
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TURISMO  DELLE RADICI CALABRIA
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Il turismo delle radici
La nostra rivista, “La Voce”, sostiene da tanto 
tempo l’importanza di valorizzare il turismo delle 
radici, portando nuovamente gli italiani all’estero 
in visita nella madrepatria. 
Noi italiani all’estero siamo i primi ambasciatori 
del nostro paese, e tanti di noi annualmente o 
ogni qualche anno tornano in visita. E’ un turismo 
che può portare benefici economici e non solo. 
Pubblichiamo quindi con piacere una bella notizia 
al riguardo dell’Università della Calabria.
Arturo Tridico 
Editore La Voce

legame con l’Italia.
Negli ultimi anni “si è creato questo interesse verso questa 
forma di viaggio turistico e quindi è diventato indispensabile 
poter disporre di persone che avessero competetenze 
specifiche”, spiega Romita ad askanews.

“Purtroppo in Italia, e sono sconvolto da questa cosa 
nonostante me ne occupi da oltre 20 anni, siamo incapaci 
di prepararci per competere. E’ rimasta in noi la convinzione 
degli anni 50-60 quando eravamo tra i primi al mondo per 
destinazione turistica, e abbiamo campato di rendita per 
l’immenso patrimonio di risorse artistiche, culturali, storiche 
e paesaggistiche che abbiamo. I turisti arrivavano anche se 
noi non li cercavamo”.

Gli studenti del Master hanno sviluppato vari percorsi 
formativi legati al settore. Da una parte la comunicazione e 
il marketing, dall’altra l’accoglienza. “Si tratta di uno spin off. 
Un’associazione, che aspira a diventare fondazione, è già 
nata dalla collaborazione con un gruppo di italodiscendenti 
in Canada. E già con i masterizzandi hanno ospitato 70-80 
itaodiscendenti ancora prima di finire il corso dal Sudamerica 
e Nordamerica”. (askanews)

Per gestire e sfruttare al meglio le potenzialità del turismo 
delle radici, l’Università della Calabria ha investito da anni 
nella formazione. Si conclude in queste settimane il primo 
Master in “Esperto in organizzazione del turismo delle radici”, 
diretto dal professor Tullio Romita che invita a ripensare il 
settore, con nuovi standard e con strategie dedicate che 
possano attingere pienamente dal bacino di utenza di italiani 
emigrati all’estero e anche dei milioni di italodiscendenti, una 
categoria cambiata negli anni ma che sente ancora forte il 

Fonte: Calabria & Turismo
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TURISMO

BERGAMOTTO,
SUL PORTALE DELLA REGIONE CALABRIA

LA GRADUATORIA SULLE DOMANDE DI AIUTO
È disponibile, sul portale istituzionale www.regione.
calabria.it, la graduatoria provvisoria delle domande di 
aiuto a sostegno degli investimenti nelle aziende a indirizzo 
bergamotticolo .
”Il bando, pubblicato a luglio, – spiega una nota della Giunta 
regionale – si prefigge lo scopo di determinare un netto 
incremento delle produzioni di essenza di bergamotto e 
dei suoi derivati. Sulle 156 istanze pervenute, 98 – spiega 
il comunicato – sono state ritenute ammissibili dalla 
commissione di valutazione istituita in seno al dipartimento 
Agricoltura. Il tutto per un contributo concedibile pari ad 
2.183.109,91 euro, con una somma residua di 591.055,26 
euro rispetto alla prenotazione dell’impegno di spesa pari 
invece a 2.774.165,17 euro”.
“Si tratta di risorse – commenta l’assessore regionale 
all’Agricoltura, Gianluca Gallo – essenziali ai fini della 
valorizzazione della filiera del bergamotto, che è peculiarità 
della provincia reggina e rappresenta uno dei marcatori 
identitari della Calabria. Un chiaro cambio di passo, a tutela 
di una delle produzioni tipiche che, insieme ad altre, più 
spazio dovrebbe avere, ed avrà, nel quadro complessivo 
dell’agricoltura di qualità”.
Tra gli investimenti ritenuti finanziabili figurano i miglioramenti 
fondiari relativi alla realizzazione di nuovi impianti di 

bergamotto, in sostituzione di impianti degradati o di agrumeti, 
o ancora su superfici agricole irrigue non agrumetate. 
Nell’elenco anche i miglioramenti fondiari legati a interventi 
di reinnesto su bergamotto e altre specie di agrumi con di 
varietà di bergamotto “Femminello” e “Fantastico”, nonchè 
quelli atti a favorire l’efficienza della risorsa idrica, con 
sistemi di irrigazione a basso consumo.

La Redazione
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NASCE ENAC SERVIZI, CHE GESTIRÀ 18 PICCOLI AEROPORTI 
INCLUSO QUELLO TURISTICO DI PANTELLERIA 

Nasce Enac Servizi, società inhouse che gestirà direttamente 
l’aeroporto di Pantelleria, che nel 2021 ha sviluppato 170.000 
passeggeri e circa 4.000 movimenti, e altri 17 aeroporti minori di 
aviazione generale. 
Il presidente dell’Enac, Pierluigi Di Palma, e il direttore generale, 
Alessio Quaranta, che è l’amministratore unico della nuova 
società, hanno firmato il contratto di programma.  

In una prima fase verranno trasferiti a Enac Servizi gli aeroporti 
di Pantelleria, Roma Urbe, Siena Ampugnano, Milano Bresso 
e Capua, mentre il passaggio degli altri avverrà gradualmente 
nell’arco dei prossimi 24 mesi. Questi sono Aquino (Frosinone) 
(ora chiuso), Arezzo, Belluno, Ferrara San Luca, Foligno (Perugia), 
Lugo di Romagna (Ravenna), Palermo Boccadifalco, Pavullo 
(Modena), Ravenna, Rieti, Udine Campoformido, Varese, Verona 
Boscomantico. (ANSA).

TURISMO SICILIA
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a cura di Calabria.Live

GIORNO DELLA MEMORIA, RICORDATA A REGGIO 
CALABRIA LA STRAGE DI RIZZICONI

GRADEVOLE INCONTRO CON ALDO MAZZAFERRO PER I SUOI  
IMMINENTI 50 ANNI DI CARRIERA NELLA RISTORAZIONE

A Reggio Calabria, nella Sala 
Biblioteca di Palazzo Alvaro, si è 
tenuta l’iniziativa Il Giorno della 
Memoria. I giorni della Storia – La 
strage nazi-fascisti di Rizziconi del 6 
settembre 1943, organizzata dall’Ampa 
Venticinqueaprile in sinergia con il 
sindaco della Città Metropolitana, 
Carmelo Versace, e con il sindaco del 
Comune di Reggio Calabria, Paolo 
Brunetti.
Un’iniziativa rivolta ai cittadini, e in 
particolare alle scuole, per raccontare 

A seguito di una colazione di lavoro presso il noto Ristorante 
BIS e stato un gradevole incontro con il proprietario Aldo 
Mazzaferro che si e unito al Dott.Lorenzo Solinas Console 

quel che accadde a Rizziconi il 6 
settembre 1943, quando per ore ed 
ore il centro abitato fu sottoposto al 
cannoneggiamento da parte delle 
truppe tedesche in ritirata verso il Nord 
Italia. 
La rappresaglia, perpetrata 
dall’artiglieria tedesca, determinò la più 
grave strage avvenuta nel Meridione 
prima dell’8 settembre 1943, quando 

ancora l’Italia fascista e la Germania 
nazista erano alleate. 
Hanno aderito: Amministrazione 
Comunale di Rizziconi, ANEI 
(Associazione Nazionale Ex Internati), 
Associazione Culturale “Alioscia” di 
Maropati, Lions Club Gioia Tauro – 
Piana, UDI (Unione Donne Italiane). 
(rrc)
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d’Italia a Montreal .Aldo da genitori provenienti da Rizziconi 
si sono salvati dalla stage dell’ epoca,recati a Montreal negli 
anni 50, ai margini dei suoi 50 anni di professionalita’ nella 
ristorazione,La Voce Promette di informarvi nei prossimi 
numeri tutto il suo perscorso professionale.
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TURISMO

NASCE L’IPPOVIA DEL GRAN SASSO

Al lavoro per ricerca e sviluppo per il ripristino e l’ampliamento 
dei trac-ciati, con un sistema integrato di offerta di servizi 
di equiturismo. Il sog-getto ricercatore è Demiogene Siavs 
(start up innovativa a vocazione so-ciale) su accordo di 
programma di sviluppo con Ente Parco del Gran Sas-so e 
Monti della Laga, FISE (Federazione Italiana Sport Equestri) 
e Fite Trec Ante (Federazione Italiana per il Turismo 
Equestre).
I percorsi, attualmente, coprono 470 km su oltre 65 località 
di interesse paesaggistico, naturalistico, storico e culturale, 
per 36 Comuni della Co-munità del Parco e della Piana di 
Navelli delle Province di Teramo, L’A-quila, Pescara. L’intera 

ippovia si suddivide in 4 rami (nord - est - sud - ovest) con 58 
tratte di percorso.
Tutto il sistema garantisce un’offerta di 20 trekking giornalieri 
diversi per una percorrenza media di 25-30 kilometri al 
giorno (a seconda delle diffi-coltà). .
Lo sviluppo finale del progetto prevede di arrivare a ca. 65 
punti di sosta specifici (con recupero ruderi lungo il tracciato) 
per alloggio per 5-8 posti letto cavaliere a distanze variabili 
di 7-10 km.
Nel progetto sperimentale il sistema di alloggi è costituito da 
B&B sele-zionati.
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IL SUPERVIAGGIO DI LUSSO: 136 MILA DOLLARI PER FARE IL GIRO 
DEL MONDO SU UN JET PRIVATO. PARTENZA DA SEATTLE, ULTIMA 

TAPPA A TAORMINA, RITORNO A BOSTON

L’aeroporto di Orio al Serio è stato riconosciuto da Aci, 
l’Associazione Mondiale degli Aeroporti, come migliore 
aeroporto europeo nella categoria tra i 5 ed i 15 milioni di 
passeggeri annui vedendosi assegnare l’ambito premio 
Airport Service Quality Award. 
Tale riconoscimento viene attribuito ai migliori aeroporti 
nel mondo sulla base dell’opinione espressa dai viaggiatori 
attraverso migliaia di interviste raccolte nei singoli scali da Aci.
Come dichiarato da Luis Felipe de Oliveira, direttore generale 
di Aci Europe, entrambi i premi sono stati assegnati dopo 
valutazione dei risultati di 370.000 interviste sulla qualità dei 
servizi e sull’efficacia delle misure di prevenzione e contrasto 
alla diffusione del Covid-19. Entrambi i fattori hanno contribuito 

a decretare Milano Bergamo come miglior aeroporto europeo 
nella categoria tra i 5 ed i 15 milioni di passeggeri annui.
Nei questionari proposti da Aci, si evince che i passeggeri 
hanno riconosciuto gli sforzi profusi dal personale di Milano 
Bergamo nel fornire ai passeggeri una piacevole esperienza 
prima e dopo il viaggio aereo. Valutazioni che assumono 
ancora più rilevanza perché espresse in un periodo di difficoltà 
e lenta ripresa del trasporto aereo, per effetto della pandemia 
che ha cambiato le aspettative del passeggero, comportando 
la necessità per Sacbo e gli altri operatori aeroportuali di 
adattare la propria offerta al fine di continuare a garantire i 
migliori servizi all’inizio e alla fine dell’esperienza di viaggio.

L’idea viene da Abercrombie & Kent, agenzia che offre un 
viaggio da 136 mila dollari, per fare il giro del mondo in 23 

giorni su un jet privato. 
Il viaggio inizia il 5 maggio, è riservato a 48 ricconi, e si 
concentra sulla visione di «Cultural Treasures» in alcuni dei 
siti più famosi del mondo.
La compagnia turistica offre la possibilità di vedere gemme 
storiche rare come l’antica città di Petra in Giordania.
Se le soste non sono abbastanza allettanti, l’intero viaggio si 
svolge in un lussuoso Boeing 757 di classe business.
Il viaggio inizia a Seattle, da cui gli ospiti volano a Guam e poi 
in Cambogia per vedere i templi e i monasteri della provincia 
di Siem Reap.
Dopo alcuni giorni in Cambogia, gli ospiti faranno tappa in 
Nepal per fare un giro in elicottero intorno all’Everest.

Ma questa è solo una delle numerose fermate: si va dal 

Taj Mahal ad Agra, in India, alla Grande Moschea dello 
Sceicco Zayed ad Abu Dhabi.
L’ultima tappa del viaggio di circumnavigazione è Taormina, in 
Sicilia, dove gli ospiti possono visitare la città in auto italiane 
d’epoca e tenere il loro gala d’addio nello stile di un matrimonio 
siciliano prima di volare a Boston.

LO SCALO DI LO SCALO DI 
ORIO MIGLIORE ORIO MIGLIORE 

AEROPORTO AEROPORTO 
EUROPEO NELLA EUROPEO NELLA 
CATEGORIA TRA CATEGORIA TRA 
I 5 E I 15 MILIONI I 5 E I 15 MILIONI 
DI PASSEGGERI DI PASSEGGERI 

ANNUIANNUI
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Distrazione o incompetenza??? 
intanto il ‘nord’ continua a depredare il Sud

Le buone notizie non 
fanno mai clamore 

A2 sarà Smart road per 
auto senza conducente

L’ennesima beffa arriva per quanto riguarda i fondi per la 
ricerca da destinare alle Università, una parte dei quali 
attinge dal Pnrr. E il calcolo non torna proprio per la 
percentuale da destinare alle Università del meridione. 
Le risorse per il Mezzogiorno sono, infatti, scese dal 40 al 
29%, che disattende quindi, e dobbiamo dire nuovamente, 
le indicazioni chiare della Comunità Europea in merito alla 
spesa da destinare al sud, la quale prevedeva almeno 
fondi per il 60 %. E di ‘nuovo’ si cerca l’escamotage per 
giustificare il ‘maltolto’. Ma i tempi sono cambiati, i calcoli 
sono chiari, il bluff usato in passato e che ha da sempre 
tolto “dignità” al sud, è ormai svelato.
Bene fanno i rettori delle Università meridionali ad alzare 
la voce…ma non basta. L’alzata di scudi deve essere 
generale, l’urlo unanime, il divario deve essere abbattuto 
e i parlamentari meridionali non possono ancora una volta 
girarsi dall’altra parte.

#italiadelmeridione

L’autostrada Salerno-Reggio Calabria, più nota come 
Autostrada del Mediterraneo, famosa anche per via dei 
lavori di realizzazione lunghissimi e per essere ancora 
un’autostrada senza pedaggio, diventerà ‘Smart-Road’, 
autostrada ad alta tecnologia.

Tutta la tratta della Salerno-Reggio Calabria potrà contare 
su di un’infrastruttura di rete per il collegamento wireless 
di ultima generazione capace di consentire la guida senza 
pilota. 
Tale infrastruttura sarà in grado di mettere in collegamento 
strada, veicoli e utenti mettendo a disposizione una lunga 
serie di servizi smart. Tramite un’app, ad esempi, sarà 
possibile ricevere informazioni relative alla presenza di 
rallentamenti, incidenti o cantieri e gli automobilisti potranno 
ottenere anche indicazioni per percorsi alternativi.

L’A2 sarà il primo tratto autostradale in Europa 
a supportare i sistemi di guida assistita e autonoma delle 
auto più moderne, tale da consentirne la percorribilità senza 
l’ausilio del conducente.

#italiadelmeridione

A cura di Orlandino Greco

Fonte: today.it

POLITICA
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Rimuovere l’attuale commissario 
straordinario per la Statale 106 Simonini 
ed al suo posto nominare il Presidente 
della Giunta regionale della Calabria 
Roberto Occhiuto “esattamente come 
il Governo ha nominato il Presidente 
della Giunta regionale della Sicilia 
Musumeci Commissario straordinario 
della Catania-Ragusa”. Lo chiede l’ 
organizzazione di volontariato “Basta 
Vittime Sulla Strada Statale 106”.
Il Presidente di  “Basta Vittime Sulla 
Strada Statale 106”, Leonardo 
Caligiuri, ha rivolto un appello 
alla politica chiedendo a tutti i 
rappresentanti istituzionali di unirsi, 
indipendentemente dalla loro 
appartenenza politica, per affrontare e 
risolvere i problemi, da sempre irrisolti, 
legati alla statale 106 in Calabria. 
«Perché – ha detto Caligiuri – i cittadini 
sono stanchi di ascoltare tante parole 
e di non vedere fatti concreti».
Il parlamentare Francesco Sapia 
ha dichiarato che «il Governo 
ha dimostrato nei fatti di aver 
abbandonato la Calabria. Lo ha fatto 
anche ultimamente nella legge di 
bilancio dove non ha previsto nulla per 
la Statale 106». 
Il Sindaco di Corigliano-Rossano, 

POLITICA

LA RICHIESTA DELL’ORGANIZZAZIONE “BASTA 
VITTIME SULLA STATALE”: “VIA SIMONINI, 
OCCHIUTO SIA COMMISSARIO PER LA 106”

Flavio Stasi, ha affermato il suo 
massimo impegno nel respingere 
il tracciato proposto dall’Anas Spa 
evidenziando che il processo di 
ammodernamento della Statale 106 
non è «un favore ma un’infrastruttura 
per il bene del Paese e, quindi, non 
può rispondere a parametri di costi/
benefici. Perché come non si fanno 
più alcune tipologie di opere altrove 
– ha aggiunto – è chiaro che non si 
debbano fare nemmeno qui. E questo 

© Gallinaro Settilio Mauro  - infopoint.webuildgroup.com

credo sia una questione di civiltà e di 
cultura».
Sulla stessa lunghezza d’onda il 
sindaco di Cariati, Filomena Greco, 
che ha fatto rilevare quanto il nostro 
territorio vanta un credito così illimitato 
dallo Stato che non può più tollerare 
un contentino. 
La Coordinatrice provinciale di Italia 
Viva Anna Maria Brunetti ha dichiarato 
che se il tracciato proposto non ha 
letteralmente fatto saltare dalla sedia 
tutti noi cittadini di questo territorio 
allora vuol dire che non meritiamo 
altro che trattamenti del genere.
“Basta Vittime Sulla Strada Statale 106” 
infine ha proposto alle amministrazioni 
comunali un atto amministrativo in 
cui chiedono al Presidente della 
Regione Calabria di istituire un tavolo 
di confronto diretto tra il territorio ed 
il Ministero delle Infrastrutture (ente 
esecutore), il ministero per il Sud e 
del MEF (in quanto Anas è una sua 
controllata), e la Direzione Generale 
di Anas Spa                 (La Redazione)

© Arbalete - CC

Nuova Strada Statale 106 Jonica: lavori partiti

Foto cortesia Roberto Occhiuto
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SALUTE E BENESSERE

SUONA L’ALLARME DELLA SALUTE
Con l’arrivo della primavera si sente parlare di come le 
celebrità provano ad eliminare i grassi in eccesso con diete 
cosiddette , disintossicanti. 
Più che diete sono delle mode, che non trovano alcun 
fondamento nella medicina. I dottori consigliano vivamente 
di non fidarsi di bibite dimagranti (o simili ) poiché non 
contengono abbastanza proteine che l’organismo necessita.
Per assicurarsi di aver eliminato tutte le tossine basta poco, 
bisogna godere del cibo sano quotidianamente. L’organismo 
umano si disintossica da solo eliminando le tossine 

accumulate da sostanza come pesticidi 
presenti negli alimenti, fondamentale è 
però l’aiuto che una sana alimentazione
fornisce.
Il ruolo principale in questo grande meccanismo lo ricoprono 
i reni , con gli enzimi (proteine) che distruggono le sostanze 
chimiche che vengono poi eliminate dalle urine. Le tossine 
vengono espulse anche attraverso il respiro, intestino e 
sudore.

VERDURE CROCIFERE :
broccoli , cavolo nero e cavolini 
di Bruxelles aiutano i reni a 
produrre gli enzimi.

FIBRE:
incluse avena e fagioli aiutano 
le tossine ad essere eliminate 
attraverso l’intestino.

ERBE E SPEZIE:
Innescano il meccanismo di 
produzione degli enzimi da 
parte dei reni.

BACCHE, ARANCE ED UVE:
aumentano l’attività di 
disintossicazione degli enzimi.

ANTIOSSIDANTI:
come la vitamina C, presente 
in molta frutta e verdura, o 
vitamina E, nelle noci spazzano 
via i radicali liberi dannosi per 
l’organismo.

YOGURT ED INTEGRATORI 
PREBIOTICI:
fornisce alla flora batterica 
crescere nell’istestino.

A cura di Enza Tridico Di Florio
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NECROLOGIIO

E’ MORTA MONICA VITTI

CINEMA, DRAGHI:
MONICA VITTI HA DATO LUSTRO 

ALL’ITALIA NEL MONDO

MONICA VITTI, VERDONE:
ATTRICE STRAORDINARIA,

FORTE E INCISIVA

‘’Roberto Russo, il suo compagno di 
questi anni, mi chiede di comunicare 
che Monica Vitti non c’è più. Lo faccio 
con grande dolore, affetto, rimpianto’’. 
Così Walter Veltroni ha annunciato 
all’Italia ed al mondo la scomparsa di 
una grandissima attrice italiana, tra 
le più grandi di sempre: Monica Vitti.  

Nata Maria Luisa Ceciarelli a Roma, il 
3 novembre del 1931, aveva compiuto 
da qualche mese 90 anni. Attrice icona 
del cinema italiano, era assente dalle 
scene dal 2001,quando fu ricevuta 
al Quirinale per i David di Donatello. 
Musa di Michelangelo Antonioni, 
regina della commedia all’italiana al 

fianco di Alberto Sordi. 
A Sanremo l’ha celebrata un lungo 
applauso dei giornalisti, riuniti in quel 
momento per la conferenza stampa per 
la presentazione della seconda serata 
del Festival della Musica Italiana. 

(Ansa)

Il presidente del Consiglio, Mario Draghi, esprime 
“profondo cordoglio” per la morte di Monica Vitti. 
“Attrice di grande ironia e di straordinario talento, ha 
conquistato – sottolinea – generazioni di italiani con il 
suo spirito, la sua bravura, la sua bellezza. Ha dato 
lustro al cinema italiano nel mondo. Al marito Roberto 
Russo e a tutti i suoi cari, le condoglianze del Governo”. 
(askanews)

Il presidente del Consiglio, Mario Draghi, esprime 
“profondo cordoglio” per la morte di Monica Vitti. 
“Attrice di grande ironia e di straordinario talento, ha 
conquistato – sottolinea – generazioni di italiani con il 
suo spirito, la sua bravura, la sua bellezza. Ha dato 
lustro al cinema italiano nel mondo. Al marito Roberto 
Russo e a tutti i suoi cari, le condoglianze del Governo”. 
(askanews)
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ADDIO A MONICA VITTI,
SE NE VA LA PIÙ GRANDE

DI TUTTE
Era la più grande di tutte, mattatrice assoluta 
del cinema italiano, desiderata anche all’estero, 
regina della commedia e diva dei film impegnati di 
Michelangelo Antonioni di cui fu la musa.

Aveva compiuto da poco 90 anni Monica Vitti; se ne 
è andata dopo un lungo periodo lontano dai riflettori. 
Ad annunciarlo per primo, per desiderio del compagno 
dell’attrice Roberto Russo, è stato Walter Veltroni.
I tributi piovono da tutto il mondo per lei che lavorò 
anche con Luis Bunuel e Joseph Losey. Al secolo 
Maria Luisa Ceciarelli, nome che, diceva, le piaceva; 
aveva scelto uno pseudonimo per tutelare la famiglia 
d’origine. E come Monica Vitti ha bucato lo schermo 
con la sua voce inconfondibile a fianco fra gli altri di 
Sordi, Mastroianni, Gassman, Manfredi.
Versatile, sarcastica, drammatica, sullo schermo 
come a teatro. “Le giovani attrici dovranno studiare 
bene le sue interpretazioni, ne saranno illuminate”: 
così l’ha ricordata Carlo Verdone. (askanews)
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